

#### IV. Sibirien ohne Kamtschatka. 9

Kaufleute ab. — Sie dürfen sich den Platz zu ihrer Hütte im Bezirk einer Meile von dem Ort, wohin sie verwiesen sind, selbst wählen; müssen aber der Regierung Zobel - Eichhörnchen - Fuchs - und Hermelin - Felle liefern, und Frohndienste verrichten.

Auf der Lena sind die Verbannten verurtheilt die Schiffe stromaufwärts zu ziehen. Sie theilen diese Arbeit mit Pferden.

2) Die Korjaken, wohnen in Nordosten ober und unterhalb des Anadyr bis in die Nordhälfte von Kamtschatka.

Die Rennthier - Korjaki ziehen mit zahlreichen Heerden Rennthieren die ihnen alle Mittel zur Befriedigung ihrer Bedürfnisse geben, von einem Orte zum andern, und wohnen unter Zelten. Sie wissen die Rennthiere sicher und bequem zu jagen, und verfertigen die schönsten Handschuhe und Strümpfe von Rennthier - Haar. Diese nomadischen Korjaken leben mit den ansässigen im beständigen Streit. Letztere haben alle Laster der nördlichen Asiatischen Nationen, aber keine ihrer Tugenden. — Die nomadischen haben einen bessern Character. — Die ansässigen Korjaken, haben in ihrer Lebensart, und der Einrichtung ihrer Wohnungen viel ähnliches mit den nördlichen Kamtschadalen.

Die Tschuktschen sind den Korjaken weit vorzuziehen, — auch sind sie die einzige